

VILLEURBANNE ÉCOLES

“Jamais sans toit” : Jean-Zay et Lakanal mobilisées



Huit écoliers de Jean-Zay ont été mis à l'abri en novembre. Photo Émilie CHAUMET

Les écoles du Tonkin et des Gratte-Ciel organisent chacune une action jeudi 15 mars, inquiètes du sort des familles à la rue à quinze jours de la fin de la trêve hivernale.

Alors que la fin de la trêve hivernale approche – elle est fixée chaque année au 31 mars –, les collectifs “Jamais sans toit” des écoles Jean-Zay et Lakanal décident de relancer la mobilisation, dans le cadre d’actions que lance le collectif au niveau départemental, du 13 au 25 mars, « pour qu’aucun enfant scolarisé dans nos écoles ne dorme à nouveau dehors ».

Alors que l’école Lakanal, au Tonkin, organisera un apéro partagé jeudi 15 mars, l’école Jean-Zay proposera, le même jour, un goûter solidaire afin de sensibiliser sur le sort de quatre familles qui avaient été mises à l’abri, en novembre dernier. Ils l’avaient été entre les murs de l’église Notre-Dame de l’Espérance, rue Francis-de-Pressensé, grâce à la mobilisation des parents d’élèves avec l’appui de la Ville. Huit enfants sont scolarisés à Jean-Zay.

Depuis l’automne, l’une de ces familles a trouvé un logement ; les

trois autres vivent toujours sur place.

La situation de Jean-Zay est particulière dans la mesure où l’église doit être démolie. « La paroisse a été en contact avec ces familles, mais elle a d’autres projets aujourd’hui. Les familles devraient avoir un délai de quinze jours, mais les choses se feront », confirme Marie Plassart, membre du collectif Jean-Zay. À ses yeux, le retour à la rue de ces familles réduirait à néant le travail d’accompagnement social et d’insertion professionnelle qui a été conduit pendant quatre mois. C’est pourquoi le collectif se tourne aujourd’hui vers l’Etat, « pour le rappeler à ses obligations », et annonce « ne pas exclure l’occupation de l’école dans les semaines à venir ». Avec d’autres collectifs de Lyon, Vaulx-en-Velin et Oullins, celui de Villeurbanne participera à un rassemblement devant la préfecture mercredi 28 mars. Il sera également présent à la Fête du livre jeunesse de Villeurbanne, les 24 et 25 mars. « Nous serons présents sur le stand des écoles. Il n’est pas question de perturber la fête », souligne Marie Plassart.

E. B.

VILLEURBANNE HÉBERGEMENT

Squat de la rue Baudin : l’Amphi-Z appelle à manifester mercredi devant la Métropole

Le collectif L’Amphi-Z, qui occupe depuis mi-décembre un bâtiment appartenant au SDIS au 12 rue Baudin, a lancé, ce lundi dans un communiqué, un appel au rassemblement ce mercredi 14 mars à 12 heures devant la Métropole de Lyon (dans le cadre du conseil métropolitain).

L’Amphi-Z – c’est ainsi qu’a été baptisé le lieu – a hébergé jusqu’à 160 personnes, migrants et sans-papiers. Dans la nuit du 25 au 26 février, un incendie a conduit à l’évacuation du squat par les pompiers. Une soixantaine de personnes ont alors été hébergées pendant une semaine dans le gymnase des Iris. Vendredi 2 mars, la plupart sont retournés rue Baudin, où ils vivent depuis sans électricité ni chauffage. Le collectif demande la signature d’une convention avec la Métropole « pour le maintien dans la durée des habitant(e)s à l’Amphi-Z », ainsi que la réquisition de bâtiments vides.

VILLEURBANNE

Frappaz : nouvelle sortie d’atelier jeudi



Les comédiens proposent une sortie d’atelier jeudi 15 mars à 18 h 30. Photo DR/@Joseph BANDERET

Depuis une semaine, aux Ateliers Frappaz-Centre des arts de la rue, le Collectif du Prélude travaille en résidence sur sa troisième création, *Route 1*, un texte de Carole Fréchette écrit pour le centenaire du journal *L’Humanité*.

Route 1 puise son origine de la célèbre photo de Nick Ut, après la bombe au Napalm lancée par erreur sur un village lors de la guerre du Vietnam. Cinq personnages marchent vers la perte de leurs illusions et découvrent à chaque pas un peu plus de l’atroce vérité de la guerre et de leur histoire. Pour le public villeurbannais, une sortie d’atelier est programmée le jeudi 15 mars à 18 h 30.

PRATIQUE Aux ateliers Frappaz-Centre des arts de la rue, 14-16, rue du Docteur-Frappaz

VILLEURBANNE SPORT

La natation villeurbannaise s’étalonne à Lyon



Les nageurs villeurbannais dans le grand bain à l’occasion des championnats de France, dans quinze jours. Photo D. CAIRON

Dimanche 11 mars au meeting international de Lyon Natation, à la piscine de Vaise, Villeurbanne était présent, avec une petite délégation de nageurs, pour évaluer ses performances en vue des championnats de France prévus dans quinze jours à Saint-Etienne.

Trois podiums

Engagés sur peu de courses, la natation villeurbannaise a tout de même remporté trois podiums. Chez les garçons, Clément Durieu s’est illustré en obtenant la troisième place du 200 m dos et 200 m quatre nages.

Chez les filles, Émilie Brochet remporte une encourageante deuxième place sur le 200 m brasse. Finalistes du 50 m

brasse, Lisa Montilieri et Louise Vermare n’ont pas pu inquiéter, sur cette distance, les sprinteuses lyonnaises, Rebecca Gensane et Danielle Bakhaei. Une réunion dont les résultats ont été jugés satisfaisants pour Stéphane Anani, le coach de l’équipe : « Nous avons participé à cette épreuve avec un groupe réduit. De nombreux membres du club étaient au repos, car les championnats de France sont pour bientôt. Néanmoins, avec ces résultats, les athlètes savent où ils en sont et connaissent le chemin à parcourir encore pour se rapprocher des meilleurs. Mais avec trois podiums, nous restons confiants ! »

Le grand bain, ce sera dans quinze jours, à Saint-Etienne.